



# 'Cielo y Tierra' mostrará la identidad salmantina a los profesores de español

La iniciativa ha sido desarrollada por el Instituto de las Identidades de la Diputación y la Universidad

## REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** La Diputación de Salamanca, a través de su Instituto de las Identidades, y la Universidad de Salamanca mediante sus Cursos Internacionales, ponen en marcha la propuesta cultural 'Cielo y tierra', con la que se quiere dar a conocer las identidades salmantinas a los profesores de español que asisten a

un máster organizado por Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca durante este mes de julio.

A través de sesiones de aula y también de una salida de campo, que tendrán lugar el próximo fin de semana, la propuesta quiere mostrar fielmente a estos profesores los verdaderos y más auténticos ángulos del patrimonio inmaterial y etnográfico que conectan con la cultura española de tradición oral a través de la experiencia salmantina.

En concreto, esta propuesta del Instituto de las Identidades abordará el significado profundo y las derivaciones en el lenguaje y la cultura cotidiana de la religiosidad popu-

lar, por una parte, y, en segundo lugar, conocer de primera mano algunas de las formas más básicas de las artesanías y oficios tradicionales.

Así, el domingo, día 16 de julio y festividad de la Virgen del Carmen, tendrá lugar la actividad práctica que contempla, en relación con la religiosidad popular, la visita al santuario de Valdejimena, en Horcajo Medianero, en el cual podrán conocer la devoción popular hacia una imagen con atribuciones sanadoras en general y en particular en relación con la hidrofobia o rabia.

También visitarán CARMUS, el museo carmelitano de Alba de Tormes, imprescindible para conocer la historia y la devoción hacia san-



La Virgen del Carmen en Alba de Tormes. :: WORD

ta Teresa de Jesús. Finalmente, y en este plano de la religiosidad popular, asistirán a la llegada por barca, a través del río Tormes, de la imagen de la Virgen del Carmen, así como de la extracción del río del escapulario y la red por parte de los pescadores.

En el plano de la tradición vinculada al uso del barro, visitarán los

dos últimos tejares tradicionales que existen en la provincia de Salamanca, ubicados en Horcajo Medianero y, ya en Alba de Tormes, asistirán a una exhibición alfarera. Finalmente, el Ayuntamiento de Alba de Tormes colabora en esta iniciativa ofreciendo a estos profesores una visita guiada por los lugares más significativos de la villa.